

DOI: 10.18572/1812-3775-2021-2-34-37

Правовые основы защиты прав граждан Китая в сфере охраны окружающей среды

Фицай Дарья Александровна,
старший преподаватель кафедры трудового и экологического права
Юридического института Сибирского федерального университета
dar.vysotzckaya2010@yandex.ru

В статье проведен анализ нормативных правовых актов Китая, закрепляющих права граждан в сфере охраны окружающей среды (в статье они также именуются экологическими правами) и порядок их защиты. Указанные права включают в себя право на доступ к информации об охране окружающей среды, право на участие в охране окружающей среды и право контроля в сфере охраны окружающей среды.

В работе отмечается, что в последние годы природоохранное законодательство Китая подверглось серьезным изменениям, которые затронули в том числе и вопросы правового регулирования защиты прав граждан в сфере охраны окружающей среды. В частности, в Законе КНР «Об охране окружающей среды» определены экологические права, а в Гражданско-процессуальном кодексе КНР закреплён порядок защиты общественных интересов в сфере охраны окружающей среды.

В контексте проводимого исследования дан анализ мерам административно-правовой и уголовно-правовой ответственности за совершение правонарушений в области охраны окружающей среды, при применении которых экологические права граждан Китая также обеспечиваются защитой.

Автор исследует в статье способы защиты прав граждан Китая в сфере охраны окружающей среды, в том числе гражданско-правовые, закреплённые в Основных положениях гражданского права КНР.

Ключевые слова: правовое регулирование прав граждан Китая в сфере охраны окружающей среды, способы защиты экологических прав, природоохранное законодательство Китая.

Legal Bases of Protection of Rights of Chinese Citizens in the Environmental Protection Sphere

Fitsay Darya A.
Senior Lecturer of the Department of Labor and Environmental Law
of the Law Institute of the Siberian Federal University

In this article, the author analyzes the regulatory legal acts of China that enshrine the rights of citizens in the field of environmental protection (in the article they are also referred to as environmental rights), and the procedure of their protection. These rights include the right to access information about environmental protection, the right to participate in environmental protection, and the right to control environmental protection.

The paper notes that in recent years, China's environmental legislation has undergone major changes, which have affected, among other things, the legal regulation of the protection of citizens' rights in the field of environmental protection. In particular, the People's Republic of China Law «On environmental protection» is defined in environmental law and the code of Civil procedure of the People's Republic of China provides for procedure of protection of public interests in the sphere of environmental protection.

In the context of the study, the author analyzes the measures of administrative and criminal liability for environmental offenses, in which the environmental rights of Chinese citizens are also protected.

The author explores ways to protect the rights of Chinese citizens in the field of environmental protection, including civil law, enshrined in the basic provisions of civil law of the PRC.

Keywords: legal regulation of the rights of Chinese citizens in the field of environmental protection, ways to protect environmental rights, environmental legislation of China.